

**Compte-rendu du Conseil d'école restreint du 23 Juin 2020**  
**École élémentaire Géo Condé de Velaine-en-Haye**

**Présents:**

Les enseignants: Mme OLMETA, Mme BEGLE et Mme SAUNIER

Les représentants de la Mairie: Mme AMMARI

Les représentants des parents d'élèves : Mme PARDAL, Mme CHIRIO, Mme GUTH, Mme BRUNESSEUX, Mme MOUGINOT et Mr DEMOULIN

**Sont excusés :** Mr CASTELLI (IEN de la circonscription de Villers les Nancy)

En raison des consignes sanitaires restrictives mises en place (10 personnes maximum), seuls les parents titulaires ont été invités au Conseil d'Ecole. Trois enseignantes représenteront l'équipe. Mme Ammari représente la mairie.

**1: Effectifs pour la rentrée 2020:**

L'effectif connu à ce jour est le suivant : **126 élèves**

**30 CP - 24 CE1 - 18 CE2 - 30 CM1 - 24 CM2**

Ces chiffres seront peut-être amenés à changer. Nous ne sommes qu'au mois de juin et d'autres inscriptions sont possibles durant l'été. Il est à noter qu'il y aura des cours doubles et que les enseignants ne reviendront pas sur la répartition pédagogique qui aura été décidée et validée en amont.

Les listes des classes seront affichées le jour de la pré-rentrée. ( lundi 31 août)

**2: Bilan Période de confinement**

Le confinement a démarré le lundi 16 mars 2020.

L'équipe ayant anticipé le confinement la semaine précédente, tous les enfants avaient dans leur cartable de quoi commencer le travail à la maison dès le lundi 16 mars.

Les enseignants ont rapidement mis en place un mode de fonctionnement pour la diffusion quotidienne du travail, des aides, des consignes et des corrections pour chacun de leurs élèves.

L'équipe a su s'adapter, utilisant les outils de communication et se formant également aux nouvelles technologies pendant la période de confinement. Quelques classes ont utilisé la visio- conférence.

Le travail a été envoyé aux familles par mail. Pour les familles qui ne pouvaient pas imprimer, elles ont reçu le travail par voie postale ou le travail a été déposé dans les boîtes aux lettres.

Les familles en difficultés ont été jointes régulièrement par téléphone.

Mme Saunier remercie tous ses collègues pour leur engagement, leur investissement et leurs capacités d'adaptation tout au long de cette gestion de crise.

Merci aussi à toute l'équipe de circonscription pour leur soutien, leur

accompagnement et les formations qui ont été proposées.

L'école était préposée à être "école d'accueil" pour les enfants de personnels soignants mais aucune demande n'a été faite durant tout le confinement.

Merci à Mme Béglé qui est allée quelques jours à l'école de Chavigny pour apporter son soutien à l'équipe enseignante qui accueillait les enfants de personnel soignant.

Un stage de soutien a eu lieu pendant les vacances d'avril pour 2 élèves de Mme Saunier par visio - conférence.

Bilan du "travail à la maison": un grand merci aux parents qui ont effectué un travail remarquable à la maison et qui ont accompagné leurs enfants tout au long de cette longue période de confinement. Le travail à la maison a été sérieux et les échanges avec les enseignants très riches. Cette période de confinement a permis un rapprochement et une collaboration active et fructueuse entre les enseignants et leurs parents d'élèves. Merci à vous tous!

### **3: Bilan rentrées du 11 et du 25 mai**

Un travail en amont avec Mme Saunier et Mme Ammari pour anticiper ces rentrées a été réalisé déjà fin avril pour permettre d'ouvrir rapidement l'école en respectant scrupuleusement un protocole sanitaire très strict. Des réunions avec quelques parents d'élèves et le personnel des " Petits Loups " ont eu lieu en amont en mairie. Merci à Mme Ammari et à Mr Picard pour leur collaboration très précieuse et toute l'aide matérielle et humaine qu'ils ont apportée pour que la rentrée puisse se faire dans des conditions sanitaires optimales.

### **Règles strictes appliquées à l'école:**

- \* Port du masque obligatoire pour les enseignants.
- \* Distanciation d' au moins 1 m entre chaque table dans les classes.
- \* Distanciation dans les rangs, dans la cour.
- \* Lavage des mains plusieurs fois par jour au gel hydro- alcoolique.
- \* 3 récréations alternées avec zones distinctes pour chaque classe
- \* 3 zones d'entrées et de sorties pour limiter au maximum le brassage et les mouvements aux abords de l'école.
- \* La mairie a mis a disposition de l'école une personne à la journée pour permettre une désinfection plusieurs fois par jour des tables, clenches .... et un nettoyage des toilettes derrière chaque enfant. Merci à Mme Cléry et à Alexia (de Acti-services) pour leur travail indispensable et précieux de désinfection tout au long de cette période sanitaire.

Ces règles sanitaires seront appliquées scrupuleusement jusqu'au 4 juillet.

**L'école a donc été en mesure d'ouvrir dès le mardi 12 mai:** Seuls les enfants des familles volontaires des classes de CP et de CM2, les fratries ainsi que quelques enfants de personnels soignants et enseignants ont été accueillis dans un premier temps sur 4 jours.

CP: 14 élèves

CM2: 16 élèves

Fratries et personnel soignant et enseignant: 13 élèves

**Total: 43 enfants**

Tous les enseignants de l'école étaient présents et ont pris en charge les enfants par petits groupes.

**Rentrée du 25 mai:**

Tous les niveaux ont été accueillis. En fonction du nombre d'enfants volontaires et des consignes de distanciation à appliquer dans les classes, les classes ont été coupées en 2 et les enfants accueillis sur 2 jours. ( LM et JV) Certains enfants (parents soignants et enseignants) ont été accueillis 4 jours.

**Nombre d'enfants accueillis pendant cette deuxième période.**

CP: 18 élèves

CE1: 14 élèves

CE2: 23 élèves

CM1: 22 élèves

CM2: 23 élèves

**TOTAL: 100 élèves**

**Nombres d'enfants restant encore à la maison: 30 élèves**

Pour ces 30 élèves, les enseignants ont poursuivi leur travail en distanciel et ont envoyé toujours quotidiennement le travail et les corrections. Merci pour leur conscience professionnelle et leur engagement afin de rester en contact quotidien avec leurs élèves.

**BILAN et RESENTI de ces 2 rentrées:**

Les enfants et les enseignants ont retrouvé l'école avec beaucoup de plaisir. Dans l'ensemble, les enfants n'ont pas trop souffert de ce travail à distance. Si, malgré le travail fait sérieusement à la maison, quelques faiblesses ont été parfois constatées, elles seront vite comblées par un retour à la normale, il ne faut pas s'inquiéter.

Pendant les grandes vacances, en août, des stages d'une semaine seront proposés à certains enfants par 3 enseignantes volontaires pour une réactivation avant la reprise de l'école.

**Rentrée du 22 juin:**

Un nouveau protocole est paru avec des consignes de distanciation encore très strictes: 1 m de distance latérale...ou presque un mètre... entre les élèves impossible dans les classes. Les classes sont toutes équipées de tables doubles et cette distanciation minimale était impossible à respecter.

Sachant que le virus n'est toujours pas sous contrôle et que des écoles de la circonscription de Villers Les Nancy et de Nancy ont été fermées suite à de nouveaux cas de Covid, la décision a été prise avec Mr Castelli ( Inspecteur de l'éducation nationale) de poursuivre l'accueil déjà mis en place en intégrant dans les groupes quelques enfants en difficultés sur 4 jours pour ne pas dépasser l'effectif de 14 élèves par classe.

L'objectif de cette décision est d'assurer jusqu'aux vacances la protection maximale des enfants et des enseignants.

Toutes les consignes sanitaires sont prolongées.

Les "Petits Loups" ont mis en place un accueil pour les journées non scolarisées. Merci à eux pour leur collaboration étroite et tout leur travail effectué avec les parents et les enseignants pour répondre au mieux aux demandes. La mairie prend en charge une partie du coût de cet accueil pour soulager les familles.

A ce jour, nous accueillons à l'école 113 élèves répartis sur les deux jours.

10 enfants ne sont pas revenus en classe ( parents ou enfants fragiles)

Ces familles restent toujours en lien avec les enseignants pour le travail à la maison.

Seulement 3 enfants peuvent être considérés comme "décrocheurs": enfants qui n'ont pas travaillé pendant le confinement et qui ne sont pas revenus à l'école à ce jour.

Seulement 2 familles ont manifesté leur mécontentement. Nous rappelons juste que notre école se veut être une école de proximité, que les enseignantes ne calculent pas leur temps et sont toujours présentes à la sortie de l'école pour communiquer et être en lien avec les parents. Ce dialogue doit rester cordial et respectueux.

Rentrée septembre 2020: Pour le moment, aucune consigne ministérielle n'a été donnée pour la rentrée. Nous attendrons les nouvelles consignes cet été et préviendront par mail toutes les familles.

#### 4 : Bilan du projet d'école et interventions du troisième trimestre

##### Bilan du projet d'école

##### Axe 1 : Mathématiques / géométrie

Les classes de cycle 2: travail plus particulier sur " l'espace": améliorer ses repères spatiaux

Les classes de cycle 3: création, construction et utilisation de jeux mathématiques, différents dans l'année en fonction des notions travaillées en classe. ( 1er trimestre: les tables de multiplication)

Le travail a été réalisé dans son ensemble mais non abouti.

Il sera prolongé l'année prochaine.

##### Axe 2 : Travail collectif autour d'un projet culturel commun aux deux écoles

Lecture et mise en scène d'un album jeunesse " L'Afrique de zygomar" pour aboutir à un spectacle de fin d'année ( primaire et maternelle) mêlant le chant, la danse, le théâtre, la poésie et la musique.

Spectacle de fin d'année annulé.

Travail et spectacle reporté à une année ultérieure

##### Axe 3 : Acquérir une conscience citoyenne pour prendre soin de soi et des autres

- Travail sur le respect, la politesse, les dangers d'internet ( avec l'aide de la brigade juvénile de Nancy)

- Animations sur le sommeil, l'hygiène et les méfaits du tabac par Erika Chaumont ( infirmière au collège Georges de la Tour)

- Travail sur l'alerte et les premiers gestes de secours. (avec l'aide de Mr Lepoutère et des centres de secours)

Le travail a été mené dans sa totalité sauf pour le travail sur l'alerte et les gestes de premiers secours avec les pompiers dont les animations étaient programmées en fin d'année scolaire.

- Toutes les sorties, voyages et animations programmées après mars ont été annulées.

- Le projet "classe d'eau" des classes de CM1 et CM2 et Mme Saunier et de Mme Béglé est repoussé à l'année prochaine.

\* Les séances de piscine du troisième trimestre ont été annulées

### **Interventions et animations néanmoins réalisées en mai et en juin dans les classes.**

#### **\* Interventions de l'infirmière scolaire Erika Chaumont:**

- dans toutes les classes pour expliquer aux enfants les gestes "barrière".
- pour la formation des enseignants aux consignes.
- Classes de CP, CE1 et CE2: travail sur l'hygiène
- Classes de CM2: travail sur la puberté et la reproduction

#### **\* Interventions de Mr Durantay ( gendarmerie)**

- la politesse dans la classe de Mme Aubriet

Mr DURANTAY a obtenu une mutation à la DSDEN et nous quitte à notre grand regret. Un grand merci à lui pour tout le travail admirable et la qualité des interventions qu'il a proposées chaque année à nos élèves.

Toute l'équipe enseignante se joint à moi pour lui souhaiter plein de satisfaction et d'épanouissement dans ses nouvelles fonctions.

\* Projet des " 100 jours" organisé par la classe de Mme Olméta en fin d'année scolaire.

### **5: Subventions budget mairie et demande de travaux pendant les vacances**

#### **\* Tous les budgets demandés ont été acceptés. Un grand merci à l'équipe municipale.**

Fonctionnement: 8000 euros

Equipement: 1400 euros

Transports: 3000 euros

#### **\* Travaux demandés pour les vacances**

- Avancer le grillage en fond de cour pour éviter aux enfants d'aller dans la boue quand il pleut.
- Terminer la peinture des toilettes garçons.
- Peinture de 3 murs dans la classe de Mme Olméta.
- Pose de prises électriques dans la classe de Mme Zander.
- Remplacement ou réparation du barillet de la porte extérieure de Mme Oberhauser.
- Pose d'un distributeur de serviettes en papier dans la classe de Mme Saunier et dans

les WC des maîtres.

- Refixer un boîtier cassé dans la classe de Mme Saunier
- Nettoyage de tous les carreaux de l'école. ( société?)
- Grand ménage fait les 2 semaines avant la rentrée.

\* Un grand merci à la mairie de Velaine et aux services techniques pour leur aide dans la gestion matérielle et humaine de cette crise sanitaire, merci pour leur réactivité tout au long de cette année scolaire. Les services techniques ont été sollicités à de nombreuses occasions et sont intervenus rapidement, toujours avec beaucoup de professionnalisme et de gentillesse. Merci à eux !

\* Un grand merci également à tous les parents, grands - parents qui une nouvelle fois cette année se sont mobilisés à de nombreuses occasions pour les sorties piscine et pour les voyages.

**Bonnes vacances à tous, on se retrouve le mardi 1 septembre 2020, jour de rentrée, nous l'espérons de tout coeur dans des conditions normales d'accueil scolaire!**

Ce compte-rendu sera visible sur le site de la mairie. Tous les parents en seront informés par mail. Ce CR sera également affiché sur le panneau extérieur de l'école.

Les secrétaires  
Annick Olméta et Isabelle Béglé

La directrice  
Nathalie SAUNIER